



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Tunisie

Question écrite n° 64175

Texte de la question

M. Thierry Lazaro interroge M. le secrétaire d'État, auprès du ministre des affaires étrangères et du développement international, chargé du commerce extérieur, de la promotion du tourisme et des Français de l'étranger, sur le bilan qu'il dresse de sa participation le lundi 8 septembre 2014 à Tunis à la conférence "Investir en Tunisie-star-up democracy".

Texte de la réponse

Le secrétaire d'État chargé du commerce extérieur, de la promotion du tourisme et des Français de l'étranger a accompagné le Premier ministre et le ministre des affaires étrangères et du développement international en Tunisie, les 7 et 8 septembre, afin de participer à la conférence « Investir en Tunisie : start-up democracy ». Cet événement, coprésidé par la France, a réuni 58 délégations lors de la conférence du 8 septembre, témoignant du soutien de la communauté internationale à la Tunisie, au moment où le pays s'engage vers les élections législatives du 26 octobre prochain et l'élection présidentielle (23 novembre-28 décembre). La conférence a permis de promouvoir la Tunisie en tant que « start-up de la démocratie », selon la formule de M. Medhi Jomâa, chef du gouvernement tunisien dans laquelle les partenaires et les investisseurs étrangers sont encouragés à investir. Dans cette perspective, les autorités tunisiennes ont exposé la stratégie économique du pays pour les années à venir, à travers trois documents : une note décrivant le modèle de développement tunisien, une note axée sur les secteurs d'avenir et des fiches présentant vingt-deux projets porteurs (tels le port en eau profonde d'Enfidha, la zone d'activités logistiques de Radès ou le renforcement du réseau électrique en Tunisie). Les autorités de transition ont mené un dialogue national inclusif, en parvenant à mobiliser l'ensemble des composantes actives de la société, afin d'élaborer une feuille de route économique courageuse. Un processus de suivi régulier des conclusions de la conférence sera mis en place d'ici six mois. En marge de la conférence, le secrétaire d'État chargé du commerce extérieur, de la promotion du tourisme et des Français de l'étranger s'est entretenu avec les ministres tunisiens du tourisme, du commerce et de l'artisanat, de l'agriculture et de l'équipement, afin de travailler sur les perspectives des entreprises françaises en Tunisie et de faciliter le commerce bilatéral. Le secrétaire d'État chargé du commerce extérieur, de la promotion du tourisme et des Français de l'étranger a par ailleurs participé au déjeuner présidé par le Premier ministre, pendant lequel il s'est entretenu avec une vingtaine d'acteurs de la société civile tunisienne. Aux côtés du Premier ministre, le secrétaire d'État a également participé à une table ronde avec des chefs d'entreprise français et tunisiens. Le secrétaire d'État a de plus rencontré informellement l'ensemble des entreprises françaises participant à la conférence internationale afin d'échanger avec elles sur leurs intérêts et leurs perspectives de développement en Tunisie.

Données clés

Auteur : [M. Thierry Lazaro](#)

Circonscription : Nord (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 64175

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Commerce extérieur, tourisme et Français de l'étranger

Ministère attributaire : Commerce extérieur, tourisme et Français de l'étranger

Date(s) clé(e)s

Question publiée au JO le : [16 septembre 2014](#), page 7581

Réponse publiée au JO le : [30 septembre 2014](#), page 8225